



---

**Buenos Aires, 7 de Diciembre de 2022**

### **Situación límite en la industria de nutrición animal**

**Estimados Socios de CAENA,**

De nuestra mayor consideración:

Nuestras empresas, fabricantes y proveedoras de TODOS los alimentos que consumen TODOS los animales de la Argentina, están atravesando una situación impensada:

Tras la implementación del nuevo sistema SIRA (octubre 2022) para la aprobación de las Licencias de importación automáticas y no automáticas, comenzó el desabastecimiento de materias primas para la nutrición animal a causa de las restricciones adicionales incorporadas a la existente y compleja normativa. Desde ese momento, la Secretaria de Comercio ha rechazado todas las solicitudes sin dar ningún tipo de explicación y, de esta manera, se trabó la aprobación de las SIRAs, el giro de divisas al exterior a nuestros proveedores, y la liberación de mercadería arribada a los puertos de nuestro país.

La imposibilidad de importar micro ingredientes como consecuencia de la no aprobación y/u observación de dichas Licencias, así como los extendidos plazos otorgados para el giro de divisas al exterior, comenzaron a generar quiebres de stocks y desabastecimiento en la industria, tornando la situación crítica para el desarrollo de las distintas producciones pecuarias, como son la producción de Carne, Pollo, Cerdo, Huevo, Leche y por su puesto el alimento para nuestras mascotas.

Los micro ingredientes son parte de las materias primas que se utilizan en todos los alimentos balanceados que se elaboran en nuestro país. Estos son: las vitaminas, minerales, aminoácidos y demás aditivos nutricionales que son imprescindibles en las dietas de nuestros animales, generan una mayor eficiencia productiva y participan activamente de la salud y bienestar animal. Todos estos insumos son de origen importado y no se producen en el país.

El desabastecimiento de estos micro ingredientes implicará mayor riesgo de enfermedades, mayores tasas de mortandad en las granjas avícolas y porcinas y como consecuencia un importante incremento en el costo de producción de todos los productos que componen la cadena de proteína de origen animal como la carne, pollo, cerdo, huevo, la leche y sus derivados lácteos.

Por su parte, la industria de fabricantes de alimento para mascotas también se vería afectada con estas medidas, generando como consecuencia, faltante de stocks, aumento de costos de producción, así como una fuerte suba de precios al consumidor y una reducción o suspensión en las exportaciones de este tipo de alimentos balanceados.



Desde CAENA, ya hemos solicitado a las autoridades y funcionarios responsables de esta crítica situación, que, de manera inmediata, se aprueben todas las SIRAs observadas para garantizar el normal abastecimiento de los alimentos para nuestros animales.

En números:

- El sector de la nutrición animal importa materias primas U\$S 300 millones de dólares por año.
- Se exportan en total 4.477 millones de dólares por año de la siguiente forma:
  - Nutrición Animal \$200 millones de dólares al año.
  - Pollos \$500 millones de dólares al año.
  - Carne Vacuna \$2.635 millones de dólares al año.
  - Complejo Ovo avícola \$20 millones de dólares al año.
  - Leche \$1.121 millones de dólares al año.
  - Cerdos \$1 millón de dólares al año.

Quedamos a su disposición, aprovechando la oportunidad para saludarlo a usted cordialmente,

M.V. Juan Pablo Ravazzano

Presidente C.A.E.N.A.



ACOMPañAN:



Cámara Argentina de Empresas de Nutrición Animal

Bouchar 454, Piso 6 (C1106ABF)

Buenos Aires – Argentina

Teléfono: 011-4311-0530

e-mail: [info@caena.org.ar](mailto:info@caena.org.ar)

